



## PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'APEL LA ROCHEFOUCAULD DU 6 SEPTEMBRE 2023

Paris, le 6 septembre 2023

Le Conseil d'Administration de l'association de parents d'élèves de l'enseignement libre (Apel) de la Rochefoucauld, dont le siège est situé au 90bis Rue Saint-Dominique 75007 Paris, s'est réuni le 6 septembre 2023 à 19h00 pour statuer sur l'ordre du jour annexé à la convocation adressée à ses membres et joint en annexe des présentes avec la feuille de présence.

Marie-Alix de LÉPINAY est élue présidente de séance.

David DIAZ exerce les fonctions de secrétaire de séance.

La présidente fait signer la feuille de présence par les présents, certifiée exacte et sincère par le secrétaire de séance.

Sont présents, outre la présidente, le secrétaire et les chefs d'établissement, Madame Nadine ZAMITH et Monsieur Cyrille HAYREAUD :

Estelle BASSALAERT, Damien BERULLIER, Aurélie BLONDEL, Thibault DESMIDT, Marie DURET-ROBERT, Thierry LAGNEAU, Clémence de LACHADENÈDE, Maud LE GALL, Ségolène de MALHERBE, Charlotte PRINS, Isaure RONSSERAY et Costanza SOUAID.

Sont absents et excusés :

Fernando RANDAZZO

Augustin CHAIGNE

Est absent :

Philippe MORINEAU

La présidente de séance met à la disposition des administrateurs un support de présentation des questions figurant à l'ordre du jour puis elle rappelle que le conseil d'administration est appelé à délibérer sur l'ordre du jour indiqué ci-après.

### I- Approbation du procès-verbal du 28 mars 2023

A l'unanimité, après quelques amendements.

### II- Approbation du procès-verbal du 20 juin 2023

A l'unanimité, après quelques amendements.

### III- Questions diverses concernant les 2 sites

- Point restauration : suivi du projet de rénovation complète de la cantine Malar

Madame ZAMITH transmet que son souhait initial était d'installer les élèves dans la salle de permanence hélas cela s'est avéré impossible. Cet espace a dû être aménagé en grande cuisine provisoire ou les repas sont réchauffés. Contrariée car cela n'était pas son premier choix, ils ont réussi à conserver tout de même un repas qualitatif pour les conditions qui sont les actuelles.

Il est annoncé une augmentation du contrat avec Elios négocié à 7.5% dont 2.5% d'augmentation du prix repas famille. Une proposition à un plat unique a été refusé pour finalement obtenir un repas avec 2 choix comme plat chaud + entrée ou laitage + pièce de fruit. Il a été privilégié la qualité à la quantité. Elle a obtenu également de la vaisselle en dur pour les enfants, ce qui lui paraît indispensable. Après les travaux, retour au contrat initial avec plus de choix et toujours plus de qualité.

Les enfants sont, tant qu'à eux, installés dans une grande tente de réception, lumineuse et équipée pour être chauffée cet automne. Un travail de consolidation est envisagé pour rendre cet espace éphémère plus agréable.

Les adultes utilisent la salle paroissiale.

Malgré tous ces efforts, quelques petits ajustements sont à revoir afin de gagner 10 - 15 min pour le service. Le constant est malgré tout positif, les enfants sont heureux.

L'APEL a pu visiter le lundi 4 septembre, jour de la rentrée, les locaux provisoires (cuisine et salle de déjeuner) et a trouvé cet espace éphémère plutôt agréable. Elle demande qu'une communication spécifique soit envoyée à l'ensemble des parents, qui se posent des questions, avec quelques photos du rendu final.

Pour finir, la mise à jour des menus affichés sur le site web de l'école est demandée. Quelques erreurs ont pu être observés.

- Point sur les nouveaux professeurs

Ils sont annoncés par Monsieur HAYREAUD :

- Caroline GUEZ - MS1
- Jennifer GAYON – MS2
- Clémentine de LA ROCHEFOUCAULD – GS1
- Céline ANGELOFRANCHI – CPB
- Caroline MICOLET – CE1C
- Yvane PALLARDY – CE2B
- Alix LACROIX – CM2C

Ils sont annoncés par Madame ZAMITH :

- Français : Cécile BONIFAS, François DEJARDIN et Romane FURINI.
- Philosophie : Thomas VIET.
- Mathématiques : Alexandra DELMAS, Alain CHUN et Laura CANCHON.
- SVT : Alice PASSEBECQ (suppléante de Mme Louise GAUTHIER) et Camille CHEVY (ALMA).
- Histoire-géographie : Jeanne BAURES.
- SES : Laure PERRIN.
- Arts Plastiques : Laura MIGNOT-LAFOY.
- CDI : Claire SANTIANO.
- Pastorale : Alcides TEIXEIRA. Il est précisé que Monsieur TEIXEIRA est le nouvel Adjoint Coordinateur des actions pastorales de l'ensemble scolaire et responsable du Lycée. Mme Blandine VADAKARN responsable de la pastorale du collège et Mme Ségolène GUIGNARD, responsable pastorale de l'école.

- Point communication : annonce des classes dans les sujets de mail / trombinoscope du personnel administratif/ école directe

L'APEL demande que la classe et / ou niveau des enfants soit noté dans l'objet des mails reçus via ecoledirecte afin de faciliter la recherche. La direction accorde cette demande.

Un trombinoscope est en train d'étude pour le nouveau site de l'école.

#### IV- Petite Roche

- Stationnement poussettes/trottinettes

Le stationnement des poussettes sera possible pour les élèves de PS habitant au-delà du Champ-de-Mars et des Invalides. Un endroit leur sera dédié près du terrain multisport. Toutefois, afin de garantir la sécurité de tous et d'éviter tout malentendu, il est demandé de respecter les consignes suivantes :

- Avant de laisser la poussette, il faudra s'assurer qu'aucun objet personnel n'y soit laissé.
- Toute nourriture ou médicament devra être retiré. Cela permettra d'éviter tout risque d'ingestion accidentelle par un enfant.
- Il faudra être vigilant afin d'assurer que la poussette ne gêne ni le passage ni l'accès à l'endroit que leur sera dédié.

- Pastorale

Ségolène GUIGNARD, nouvelle responsable Pastorale Cler, sera présente à l'école du lundi au vendredi. L'APEL se réjouit de son arrivée.

- Autres

- Piscine : un créneau à la piscine Jules Romains a été accordé à La Rochefoucauld. La direction s'occupe actuellement de recruter les maîtres-nageurs nécessaires pour assurer les cours. Le niveau sélectionné, vu les dimensions du bassin, est la GS.
- Le gymnase Cler a été repeint cet été.
- Voyages scolaires et projets éducatifs :
  - Les CE2 ayant rentrés enchantés de leur séjour en classe de mer, et souhaitant renouveler l'expérience, partiront du 1 au 5 juillet 2024.
  - Les CM1 ne souhaitent pas continuer le projet théâtre. Une semaine de stage cirque est envisagée. Du lundi au samedi, les parents auront la possibilité d'assister à un spectacle de fin de stage, les enfants rentreront chez eux directement avec ses parents. L'APEL est sollicitée afin de donner son avis sur la pertinence de rajouter un séjour en CM1. La majorité à l'unanimité donne avis favorable. L'APEL donne également un accord d'aide financière avec des modalités qui restent à définir. Le projet reste malgré tout en attente car la seule semaine disponible pour la société organisatrice est la semaine de la Première Communion.
  - Les CM2 organisent également un nouveau séjour, cependant il est encore tôt pour fournir des détails précis sur le projet.
  - Les CP, CE1 et CE2 continueront le projet théâtre.

#### IV- Grande Roche

- Point soirée métiers

Il a été observé que le format actuel, s'étalant sur deux soirées avec présentation de deux métiers par séance, ne semble pas susciter un intérêt significatif auprès des élèves. Ainsi, dans une démarche d'adaptation et d'amélioration, une proposition est en réflexion : organiser une seule séance un samedi matin. Ce créneau permettrait aux élèves de venir accompagnés de leurs parents, offrant une dynamique différente et peut-être plus engageante. Malgré la crainte de certains responsables que ce changement impose une contrainte supplémentaire pour les familles, il est décidé de faire une année d'essai.

- Résultats Parcoursup

Les résultats du bac ont été annoncés le 4 juillet et l'ensemble de l'équipe éducative se réjouit d'un taux d'admission de 100%, avec 29% de mentions Très Bien, 38% de mentions Bien et 93% de mentions. Par rapport aux années précédentes, les élèves ont moins de mentions Très Bien. Interrogations sur le grand oral.

Quant à l'orientation post bac, les retours de Parcoursup continuent de démontrer une forte appétence des élèves pour des filières sélectives, qu'elles soient en France ou à l'international.

Quelques chiffres sont annoncés :

- 26% des élèves optent pour une classe préparatoire.
- 26% des élèves optent pour des études universitaires.
- 20% des élèves partent à l'étranger.
- 17% des élèves optent pour des écoles.
- 7% se dirigent vers des études de médecine.

La majorité des élèves ont donné leur avis favorable à la première proposition.

Il y a une remontée sur les doubles licences même si les classes préparatoires restent la préférence des élèves. Il serait intéressant d'avoir leur retour à la fin de l'année.

#### V- Questions Diverses APEL

- Points généraux

- Approbation des comptes 2022-2023

Thibault DESMIDT, trésorier de l'APEL, présente les comptes 2022 – 2023. Approuvés à l'unanimité après quelques amendements.

- Calendrier 2023-2024 à acter

- 15 septembre 2023 – Soirée de rentrée de l'APEL.
- 5 octobre 2023 – Formations des parents correspondants, Assemblée Générale Ordinaire et Extraordinaire de l'APEL.
- 7 octobre 2023 – Ateliers Cycloshow / XY.
- 9 octobre 2023 – Conférence de l'APEL « Agir contre le harcèlement, une préoccupation partagée » de Jean Pierre BELLON.

- 21 novembre 2023 – Conférence de l’APEL « Réussir, ça s'apprend. Comment accompagner nos enfants dans leur travail scolaire avec les outils de la gestion mentale ? » de Rozen TAMPÉ.
- 2 décembre 2023 – Marché de Noël.
- 5 décembre 2023 – Conférence de l’APEL « Vivre avec son passé » de Charles PÉPIN.
- 22 juin 2024 – Fête de La Roche.

○ Points sur les mandats 2023 – 2024

Fernando RANDAZZO et Aurélie BLONDEL démissionnent et quittent le conseil de l’APEL. Le départ de Estelle BASSALAERT et d’Augustin CHAIGNE est annoncé. Le conseil remercie les quatre conseillers sortants pour leur investissement. David DIAZ annonce que 11 parents ont montré leur souhait de rejoindre le conseil de l’APEL en répondant au formulaire prévu à cet effet. Costanza SOUAID souhaite intégrer la commission restauration.

○ Point parents-cos

David DIAZ annonce avoir reçu beaucoup de candidatures des parents qui souhaitent devenir parents correspondants. Après un long travail d’équipe, une proposition par classe a été faite aux responsables pour validation.

○ Présentation des nouveaux statuts APEL

David DIAZ présente les nouveaux statuts mis à jour et conformes aux statuts type de l’APEL nationale. Ils seront adressés aux parents, via mail, pour approbation lors de l’assemblée extraordinaire du 5 octobre 2023.

○ Présentation du règlement intérieur APEL

David DIAZ présente un règlement intérieur qui sera modifié et adressé aux parents pour approbation lors de l’assemblée générale du 5 octobre 2023.

● Commission fêtes

○ Soirée du 15 septembre

David DIAZ annonce que 80 parents sont inscrits pour la soirée de rentrée de l’APEL. Une relance via ecoledirecte est prévue avant la fin de la semaine. Les familles sont invitées à apporter un fromage à partager, l’APEL prend en charge le pain, le vin et la charcuterie. Souhait d’avoir un groupe de musique en live.

● Commission conférences

Il est accordé qu’Aurélie BLONDEL et Marie DURET-ROBERT assureront l’organisation des 3 prochaines conférences de l’APEL, à savoir :

- 9 octobre 2023 – « Agir contre le harcèlement, une préoccupation partagée » de Jean Pierre BELLON.
- 21 novembre 2023 – « Réussir, ça s'apprend. Comment accompagner nos enfants dans leur travail scolaire avec les outils de la gestion mentale ? » de Rozen TAMPÉ.
- 5 décembre 2023 – « Vivre avec son passé » de Charles PÉPIN.

- **Commission métiers**

La date de la matinée du samedi 18 novembre reste à confirmer.

- **Questions diverses**

RAS

L'ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 22 heures.

La présidente : .....

Le secrétaire : .....

Marie-Alix de LÉPINAY, présidente  
Signature

David DIAZ, secrétaire de séance  
Signature